
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL LUNES 8 DE ABRIL DE 1811.

San Dionisio obispo y santa Casilda.

El jubileo está en la iglesia de los Descalzos

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 5 h. 40' y se pone à las 6 h. 20'

Es el 15. Luna llena à las 10 h. 38' de la noche en libra. Sale à las 6 h. 20" noch. se pone à las 10 h. 38' madrugada del 11.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero:

Prim. alta à la 1 h. 28' mad. || Seg. alta à la 1 h. 47' madru.

Prim. baxa à las 7 h. 37' mañ. || Seg. baxa à las 7 h. 56' noche.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

En la sesion de la cámara de los comunes del 12 de febrero, pronunció M. R. Wellesley un elegante y juicioso discurso, del qual citaremos el siguiente pedazo, por contemplar'e mui digno de la atención pública. — "Respecto de la guerra en la qual estamos empeñados, aun quando pueda existir alguna diferencia de opiniones sobre la necesidad ó ventaja de emprehenderla, no la puede haber ya sobre la necesidad de continuarla. El objeto de esta guerra, no es el de las guerras ordinarias: no se trata de la adquisicion de un territorio, ni de pretensiones particulares: nuestro enemigo confiesa con altivez y descaro que su objeto es el de

destruir hasta los cimientos, las instituciones en que se funda nuestra prosperidad. Nada honroso ni sólido nos es dado esperar de enemigo que declara semejantes designios. Los reveses que han padecido los españoles no los han desanimado. Hasta las puertas de Cádiz han penetrado los franceses: en vano ha apurado Buonaparte todos los recursos de su política para asustar y seducir á los españoles. El espíritu público de esta nacion generosa ha escuchado con desprecio sus amenazas y con desden sus artificios. Los patriotas españoles armados por el amor á la libertad, y á quienes Buonaparte tiene la osadía de llamar bandidos y rebeldes, han conseguido con las armas en la mano formarse en ejércitos disciplinados propios de una potencia enemiga é independiente. Quando los acontecimientos de la guerra los han hecho caer en manos del enemigo de su patria, al instante que han podido evadirse ha sido para acogerse de nuevo á las banderas españolas. La Inglaterra puede gloriarse de haber cooperado á la independendia de una nacion tan digna de la libertad: de haber contribuido á cerrar á los ejércitos del enemigo la entrada de la ciudad, donde congregadas las Cortes de España para formar un gobierno constitucional, nos recuerdan al senado romano deliberando con calma sobre los modos de redimir la patria, mientras los galos pisaban las murallas de la ciudad.

La conducta de los estados-unidos, respecto de las Floridas es mui notable: porque habiendo demorado hasta el día el tomar posesion del territorio que compró de la España por mediacion, de la Francia ahora que los habitantes de la Florida occidental se declararon independientes, los estados-unidos declaran tambien la intencion de apoderarse de aquella provincia: reconociendo asi el derecho de comprar y vender naciones. Si así se respetan las virtudes cívicas en los estados-unidos, no será difícil preveer la época de la destruccion de su forma de gobierno republicano.

NOTICIAS DE CADIZ.

Extracto de una carta de Lisboa con fecha de 23 de marzo.

Bien sabe V. que yo no aprecio el resultado de las expediciones por el número de los muertos y heridos, ni por quedar señor ó no del campo de batalla. Se frustró el fin de una grande expedicion, como la que salió de Cádiz para Algeciras y Tarifa, el qual era hacer levantar el sitio de Cádiz y me contrista mas la pérdida del valiente cuerpo Anglo-Portugues, que lo que me alegro con la pérdida de los franceses. Se necesitan pruebas moi convincentes para poder justificar el haber dexado á los ingleses empeñados con los franceses sin socorrerlos eficazmente. Yo nada tengo con este ni con aquel general: veo que mi patria está en peligro: tenia puesta mi confianza en un íntima union entre las tres potencias, que hiciesen todos los esfuerzos posibles: en el momento que esta falte, nuestro peligro se aumenta.

Ya verá V. la juieiosa campaña de Lord Wellington persiguiendo á los enemigos; pero lo que mas aumenta nuestra satisfaccion es ver como cada division, cada regimiento permaneció en su puesto, y como se distinguieron luego que se pudo obrar. Los ingleses elogian á los portugueses, y los portugueses á aquellos: y esta íntima union con los ingleses fundada en la disciplina de nuestras tropas es la que en el dia sostiene nuestras esperanzas.

A la division de caballeria de Magden, que el año pasado se cubrió de gloria, como confesó el marques de la Romana, salvando un cuerpo de ejército español; á esta misma division, porque ahora no se sostuvo mas tiempo en el campo quando los españoles fueron sorprendidos junto á Badajoz el 19 de febrero; se la mandado desmontar y hacer el servicio de infanteria en la plaza de Elvas; y han ido otros dos regimientos que por falta de caballos estaban á pie, para tomar los de la brigada mandada desmontar.

Este hecho y este castigo, mas que ninguna otra cosa, dará á V. una idea de nuestra disciplina militar; y dexo á juicio de los demás calcular quan útil sería para nuestra causa, que no puede separarse de la de la Península, que los españoles hicieran quanto nosotros hemos hecho desde la época de la expulsión de los franceses á esta parte.

Al presente habrá ya 25 mil hombres; entre ingleses y portugueses, en la provincia de Alentejo para su defensa.

Antes de ayer y ayer llegaron mas tropas inglesas, que se computan ser 6 mil hombres: vienen en 120 embarcaciones, entre ellas muchos navios de la linea. Se espera en breve número igual de mas tropas. (*Artículo comunicado.*)

AVISO. En virtud de providencia del tribunal de la comandancia militar de marina de esta plaza y su escribania de mi cargo en expediente formado á instancias de Don Juan Francisco Vallejo capitán y dueño del bergantín nombrado María Dolores que se halla perdido en la playa de este puerto, sobre que se venda en pública subasta: se ha señalado para su remate el dia 10 del corriente á las 12 y media de su mañana en la misma comandancia y que se anuncie al público para que le conste.
Cádiz 5 de abril de 1811. — Alexandro de la Parra.

* **OTRO.** Desde el dia 6 del corriente hai un nuevo despacho de los papeles y periódicos mas acreditados en la imprenta y librería de Niel, hijo, calle del Baluarte, cerca de la de san Francisco.

Don Manuel Villar, tiene el honor de prevenir á los autores y editores, que serán servidos con la mayor puntualidad: solo se les exigirá un tanto moderado por la comisión de la venta.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno
por S. M., plazuela de las Tablas.